
Sitzung des Fachschaftsrates
Sitzungsleitung: Leonie Graf Semester: WiSe 2020/21
Protokollführung: Georg Pfeifer Sitzungsdatum: 17.11.2020

Anwesenheit:
FSR-Mitglieder: Leonie Graf, Georg Pfeifer, Adrian Minnich, Samuel Döpfner, Samuel Ritzkowski

(bis 19:44 Uhr), Franziska Rauh, Gesa Hölzer, Anneke Tombrägel, Tom Jungnickel,
Christina Richter, Mats Segbers, Dagmar Coelle

Entschuldigt: Johannes Laufkötter, Tabea Kowald, Fabian Schneider
Unentschuldigt: -
Gäste: Jonathan Bollig, Eric Rahner, Tobias Hössel, Maximilian Keller (ab 20:04 Uhr, bis

20:15 Uhr), Tobias Bommer (ab 19:03 Uhr)

12 von 15 FSR-Mitgliedern anwesend ⇒ Beschlussfähig

Tagesordnung:
TOP 0: Regularien Uhr
TOP 1: Von der ZaPF Uhr
TOP 2: Studierenden-AG Uhr
TOP 3: Laufende Projekte Uhr
TOP 4: Kommende Veranstaltungen Uhr
TOP 5: Auswertung Veranstaltungen Uhr
TOP 6: Sonstiges Uhr
TOP 7: Finanzen Uhr

Sitzungsbeginn: 19:01 Uhr

TOP 0: Regularien 19:01 Uhr
Die Tagesordnung wird mit kleinen Ergänzungen (12/0/0) angenommen. Das Protokoll vom 10.11.2020 wird mit (12/0/0)
angenommen.

TOP 1: Von der ZaPF 19:13 Uhr
Samuel R. berichtet von der ZaPF. Hier sind noch ein paar kleine Aufgaben zu erledigen. Samuel, Tom und Dagmar
werden die BaMa-Umfrage ausfüllen. Es gibt einen digitalen Studienführer, welcher für uns mal wieder aktualisiert
werden müsste. Hier werden Dagmar und Samuel mal drüber schauen. Samuel würde sich über mehr Beteiligung der
FSR-Mitglieder an der ZaPF freune. Es wird auch von den verschiedenen Arbeitskreisen und dem Endplenum berichtet.

TOP 2: Studierenden-AG 19:31 Uhr
Adrian möchte für die morgige (18.11.) Studierenden-AG die Frage in den Raum, was wir noch ansprechen möchten. Leonie
schlägt den Punkt ”Onlinestudierbarkeit“ vor. Damit ist gemeint, dass es immer noch Probleme in der Onlinelehre gibt und
diese möglichst ausgebessert werden sollen. Franziska schlägt zusätzlich noch vor, mehr Hörsäle mit Streaming-Technik
auszustatten, damit mehr Vorlesungen Live Übertragen werden kann. Christina würde mehr Arbeitsräume für Studierende
anfragen. Samuel R. bringt an, dass in der Zeit ein Artikel zum Studienstart in Jena stand, in dem ein Studierender im 1.
Semester ua. von einer überfüllten Zoom-Veranstaltung berichtet. Hier wäre eine bessere Vorbereitung wünschenswert.
Gesa bringt noch an, dass für die Lehrenden eine Einweisung für Zoom und Moodle praktisch wäre, da es auch am Beginn
dieses Semesters noch Schwierigkeiten gab.
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TOP 3: Mathematische Methoden der Physik 19:44 Uhr
Adrian würde gerne noch Input für die Problematik der Erstsemester mit der Form der MMdP Vorlesung und Übung.
Hier scheint es starke Probleme zu geben, da die Erstsemester uns berichten, dass sie nur alle 3 Wochen eine richtige
Vorlesung und nur alle 2 Wochen eine richtige Übung haben. Auch scheint es so zu sein, dass sie das Skript als solches
durcharbeiten sollen, was für Erstsemester schwieriger ist. Samuel D. und Franziska sprechen sich besonderes dafür aus,
dass die Studierenden bestenfalls wöchentlich eine Übung haben sollten, da dort aus der Erfahrung am meisten der
Vorlesungsstoff verstanden wird. Jonathan berichtet aus seiner MMdP Vorlesung, da er diese letztes Jahr hatte. Er würde
sich auch mehr für eine Übung aussprechen, da er die Vorlesungsvideos als zumindest ausreichend einstuft.
Wir wurden durch die Mail eines Erstsemester Studierenden darauf aufmerksam gemacht. Hier wurden dann versucht,
über Telegram zu besprechen bzw. jemanden als Verantwortlichen festzulegen, wobei dies eher nicht von Erfolg gekrönt
wurde. Hier wird an alle FSR Mitglieder appelliert, sich mehr verantwortlich zu fühlen.

TOP 4: Laufende Projekte 19:59 Uhr
Das Mentorenprogramm wurde letzten Dienstag den Erstsemestern vorgestellt und es gibt bereits ca. 50 Anmeldung
für. Franziska, Anneke und Gesa berichten aus ihrem ersten Semester, wo das Mentorenprogramm als sehr sinnvoll in
der Studienanfangszeit angesehen wurde. Es hat sich allerdings auch gezeigt, dass sich in den Gruppen häufig die selben
Personen getroffen haben und einige den Mehrwert nicht gesehen haben, was sehr schade ist.
Max berichtet über die Stellungnahme des FSR zu der Beschaffung von FFP2 Masken für alle Studierenden im Grund-
und F-Praktikum. Hier wird auch die bisherige Leistung der Praktika im Bezug auf die Organisation dieser gelobt. Die
Masken sollen die weitere, sichere Durchführung der Praktika gewährleisten, wodurch die Studierenden weiterhin einen
praktischen Anteil in ihrem Studium behalten können. Der FSR verabschiedet die Stellungnahme zu den FFP2 Masken
mit (10/0/0).

TOP 5: Kommende Veranstaltungen 20:16 Uhr
Bei den kommenden Veranstaltungen wird überlegt, wie man Veranstaltungsfotos machen kann, da es durch die
Onlineformate für sowas schwieriger geworden ist. Eine Möglichkeit wären Screenshots zu machen, dass muss allerdings
mit den Teilnehmern abgestimmt werden.
Im Zuge der Photonicsbegrüßung wird nochmals auf die Stelle des Phootonicsverantwortlichen verwiesen, welche wir neu
besetzen wollen. Mats übernimmt diese Stelle.
Tom berichtet von der Auslandsemesterveranstaltung, welche anscheinend sehr gut aufgenommen wurde.

TOP 6: Auswertung Veranstaltungen 20:25 Uhr
Am letzten Donnerstag fand der Anime-Abend auf dem Discord des FSR-Informatik statt. Dieser wurde wieder sehr gut
aufgenommen. Es soll auch demnächst wieder einer durchgeführt werden, genaueres steht aber noch nicht fest.

TOP 7: Sonstiges 20:29 Uhr
Es wird überlegt, wie und was für Veranstaltungen, die nicht von uns durchgeführt werden, wir bewerben möchten. Es
sollen eher weniger direkt beworben werden und eher eine Art schwarzes Brett in digitaler Form erstellt werden soll. Auch
sonst wurde unser Postfach wieder mit vielen Mails gefüllt.
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TOP 8: Finanzen 19:08 Uhr
Tom hat herausgefunden, dass wir die Sachen, welche wir über die FSK-Kom beantragt haben, auf Rechnung kaufen
könne. Auch die Mülleimer werden durch Tom besorgt. Leonie fragt, inwieweit das Versenden der Lehrpreisurkunden für
Übungsleiter durch den FSR übernommen werden kann. Samuel R. merkt an, dass wir Umschläge haben, bei welchen der
Versand über die Fakultät läuft.

Antrag Betrag Empfänger Abst. Beschreibung/Anmerkungen

- keine Finanzanträge -

Sitzungsende: 21:03 Uhr

Jena, den 17.11.2020

Mitglied des Vorstandes Protokollführung: Georg Pfeifer

Sprechzeiten, Sitzungszeiten

Di, 10:00-12:00 Tabea Discord
Mi, 12:00-14:00 Adrian Discord
Do, 12:00-14:00 Georg (LA) Discord
Fr, 12:00-14:00 Christina (LA) Discord
Sitzung Di, ab 19:00 Uhr MS Teams
Jederzeit fsr@paf.uni-jena.de

Veranstaltungen

20.11. Alumnitag und Zeignisvergabe
20.11. Onlinekneipentour
23.11. Säulenveranstaltung: Optik (16 Uhr)
24.11. Dies Legendi
30.11. Säulenveranstaltung: Gravitations- und Relativitätstheorie (16 Uhr)

Abstimmungsnomenklatur: (Ja/Nein/Enthaltung)
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